

デイサービスセンターりゅうぐう
令和5年度第1回 運営推進会議 資料・報告

【出席者】 利用者代表 1名 利用者家族 1名
 地域住民の代表 2名 (区長、民生員)
 知見を有するもの 1名 (事業所を利用する方の担当ケアマネ)
 市役所 1名 事業所 3名

- 【議題】**
1. 運営状況について
 - ① ご利用者の状況
 - ② 活動状況
 2. 新型コロナウイルス感染についての報告
 - ① 事業所の状況について
 - ② 感染対策について
 3. 事故内容、対応
 4. 次回開催について

【報告内容】

1. 運営状況について

① ご利用者の状況 (総合事業含む)

現在、14名の方(男性2名、女性12名)が利用されている。(令和5年9月15日現在)

	要支援1	要支援2	要介護1	要介護2	要介護3	要介護4	要介護5	合計
60歳代	0	0	0	0	0	0	0	0
70歳代	0	0	1	2	0	0	0	3
80歳代	0	0	1	2	1	1	0	5
90歳代	1	0	1	2	1	0	1	6
合計	1	0	3	6	2	1	1	14

② 活動の状況

☆各営業日のご利用者は以下のとおり。(定員10名)(令和5年9月15日現在)

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日
8	9	9	7	9	9

☆日々の日課…日課の流れは、前回報告と変わりありません。

時間	日課	内容
9時30分	来所開始 健康チェック	来所時、手洗い消毒後入館 順次、健康チェック(体温、血圧)
10時	体操	全員で行える体操、並行して、入浴を実施。(1営

	入浴	業日、5~6人入浴)
10時30分	休憩	水分補給、トイレ誘導等
10時45分	レクリエーション 機能訓練	しりとり、ゲーム等 理学療法士、歯科衛生士の勤務日は個別で訓練
11時30分	トイレ誘導 口腔体操	昼食の準備 トイレ誘導と口腔体操を実施
11時45分	昼食 口腔ケア	昼食後、しばらく休憩 順次、口腔ケアを実施
13時00分	レクリエーション 機能訓練 入浴	創作、ゲーム、カラオケ。行事の時もあり。 理学療法士が勤務日は個別の訓練
15時	おやつ	おやつ前後にトイレ誘導
15時20分	送迎開始	順次送迎、帰宅。

☆行事

令和5年4月	誕生日会(18日)
5月	誕生日会(19日)
6月	大正琴演奏ボランティア(9日)、誕生日会(14日) 八代亜紀オンラインコンサート(28日)
7月	誕生日会(21日)、かき氷(26日、27日、29日)
8月	誕生日会(11日)、流しそうめん(19日、23日)
9月	敬老の日おまんじゅう配付(18日)

☆防災関係

令和5年5月24日…避難訓練(火災想定)→センターへ避難
事業所内点検

【議題1について意見交換、質問、情報共有等】

- ・事業所より：自分で来所される方で時間になっても来ない方は、転倒等の心配もあるので、適宜、ご自宅へ様子を見に行っている。何か用事をしていたり、来る日を間違えたり、忘れていたりということが多く、来所のフォローをしている。
身体機能、認知機能が低下するのはある程度仕方ない面もあるが、利用することで、できるだけ機能維持できればよい。また、楽しく過ごせるように工夫している。
ご利用者の中には、家では入浴できないがデイへ来て入浴できて良かったという方や郵便物がどうしたらよいか、支払いがあるのか等困って、デイへ持ってきて、職員と確認して安心される方もいる。
歯科衛生士、理学療法士、4月からは非常勤だが看護師も勤務している。ちょっとした不調は医師へ連絡するまでに対応できるようになり、安心してもらっている。
一人でも安心して島で生活できるように関わらせてもらっている。今は定員に少し余裕があるので、希望者があれば受け入れをしていきたい。

- ・利用者より：デイサービスは楽しい。みんな良くしてくれるので助かっている。要望は今のところ、特にない。帰りに送迎を待つ間、近所の店に買い物ができるようになっていて助かっている。
- ・地域の代表より：看護師が4月から勤務している日が出て、ちょっとしたことなら医師へ連絡するまでもなく、解決できるとのことだが、具体的な事例はどんなものがあったか。
→事業所より：湿疹が出ていた時に今までなら写真を撮り、1回1回、医師に連絡して指示をもらっていたが、看護師に見てもらって、今まで出してもらった軟膏で良いといった判断ができ、すぐに対処できていると思う。
→利用者より：私は左手が痺れることがあるが、看護師がいると安心。

2. 新型コロナウイルス感染について

① 事業所の状況について

令和5年4月以降、ご利用者、職員の感染事例なし

② 感染対策について

- ・職員は入社時の手洗い消毒、検温、その他、日ごろからの健康管理を継続中。
- ・ご利用者には、来所時の手洗い、消毒、健康チェックを継続中。
- ・空気清浄機付きのエアコン使用と常時換気を実施中。
- ・サービス提供時はご利用者、職員共にマスク着用継続中。
- ・サービス終了後の事業所内消毒を毎回実施中

【議題2について意見交換、質問、情報共有等】

- ・市役所より：市内事業所でもコロナ感染の報告も時々上がってきている。運営推進会議も対面が基本としているが、感染の状況によっては書面にて報告をしてもらっている。完全に治まってはいない状況。
- ・知見を有する者より：感染対策は十分に気を付けてもらっていると思うが、コロナだけでなく、インフルエンザや他の感染症も予防に取り組んでもらいたい。
(話題は少し戻るが) 事業所より「楽しく過ごしてもらいたい」という話、利用者から「助かっている」という話があった。利用者は利用目的を持ってきていると思うので、今後も良い感想が聞けるよう取り組んでもらいたい。

3. 事故内容、対応について

事故報告	1件 (内重大事故 0件)
ヒヤリハット	0件

<事故内容> 午後のレクリエーション中、掃き出し窓近くに座って創作活動をしていたご利用者が急に思い立ち網戸を開けて外に置いてあった花にお茶を撒いた。その後、ガラス戸を閉めようとした際に尻もち、右臀部を打撲。

- <対応> 女性職員が右臀部を確認。出血や皮膚の変化なく、そのまま経過観察とした。(数日間経過観察したが、特に変化なし)
- <原因> 活発に行動する方であり、お茶がもったいないという思いがあったようだが、急な動き出しで別の作業をしていた職員2名がご利用者の行動に気付かず、声をかけることができなかった。
- <防止策> 転倒には至らなかったが、以前にも同様の行為があったようなので、花にお茶をかけないように声をかけていく。また、席の工夫をする。

【議題3について意見交換、質問、情報共有等】

- ・利用者家族より：体が元気で動ける方の対応は大変なこともあると思う。

4. 次回開催について

- ・次回は令和6年3月を予定。

【その他として意見交換、質問、情報共有等】

- ・事業所より：利用期間が長くなってくると、事業所として工夫しているつもりでも少々マンネリ化しているところがあるのではないかと思うこともあるので、いろいろと取り入れたいと思う。また、地域行事にも何か参加できるようなことがあれば良いと思っている。
 - 地域住民の代表より：11月には「禰家祭」というのがある。以前は、みんなが集まってビンゴゲームをしたりしていたが、コロナ前後からセンターに集まることを止めた。みんなの希望があれば、また企画しても良いと思う。遊樂里からも要望あれば教えてほしい。地域の高齢者だけでなく、職員さんにも協力してもらわないといけないと思うが…。禰家祭のもちつきも区役員の負担が以前よりも大きいと思う。

防災訓練もあるが、年配の人が多く、コミュニティ広場まで上がって行けない。センターなら行けるということで、10月27日に訓練と防災講話を予定している。

何かやるとなったら、遊樂里に参加をお願いするのも良いのかもしれない。
 - 事業所より：事業所として年2回は防災訓練をすることになっている。ちょうど、災害対策の話事業所内でしており、何か起こった時には渡鹿野区と連携したり指示をもらったりすることが必要だと話していた。もう1回今回は避難訓練をする予定もあり、近々、全体ミーティングがあるので、地域のそういった行事に利用者の方と職員と一緒に参加できないか検討しようと思う。